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Que fait le sujet ?
-il commande le verbe : la terminaison du verbe dépend du sujet

-il indique de qui ou de quoi on parle

Comment le trouver ?
-on pose la question « Qui est ce qui …. ? » ou « Qu’est ce qui… ? »
Ex :Les astronautes font le tour de la Terre.
« Qui est-ce qui fait le tour de la Terre ? » : les astronautes.

Sujet

C’est le mot ou le groupe de mots que tu peux encadrer par :

C’EST ………. QUI + verbe

CE SONT ………. QUI + verbe

Le lion rugit tellement fort.

C’EST    le lion    QUI   rugit
Généralement le sujet est placé devant le verbe , mais il peut  aussi être placé bien avant ou après (sujet inversé) 

La rentrée            approchait .

             Groupe sujet        verbe.

            La marmotte, endormie au fond de son terrier, attend l’arrivée du printemps.
            Groupe sujet                                                 verbe.

             Dans le ciel ,   brillent    des milliers d’étoiles .

   Verbe             groupe sujet      

Quels mots ou groupes de mots peuvent être sujets ?
Le sujet peut être :

Un nom  commun              La directrice    rentre dans la classe.

Un nom propre               Le Petit Chaperon rouge     rencontre le loup.

Un groupe nominal            Les élèves apprennent à nager.  

Un pronom personnel      Ils  apprennent à nager.

Un verbe à l’infinitif       Nager     devenait trop facile.   

Le groupe nominal sujet : un sujet, plusieurs verbes
Un groupe nominal sujet peut être commun à plusieurs verbes.

Exemple : Le chat joue, saute sur la souris et la mange.
Tous les verbes s’accordent alors avec le groupe nominal sujet commun.
Le groupe nominal sujet : un verbe, plusieurs sujets – l’inversion du sujet

Un seul verbe peut s’accorder avec un GNS composé de plusieurs noms, plusieurs sujets. Dans ce cas, il s’écrit toujours au pluriel.
Exemple : Le chat gris, le chat noir et le chat roux mangent la souris.
Parfois le sujet est placé après le verbe ; on dit qu’il est inversé.
Exemple : Sous l’arbre, se cache le chat.

Le verbe peut être éloigné du sujet avec lequel il s’accorde.

Exemple : Le chat, planté là depuis plus d’une heure, observait la souris.

Le sujet
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